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以人民币200万元收购了华工计算机 学院大三学生许少煌和他

的创业团队共同研发的计算机操作系统007OS，此举成为继广

工女大学生斥资40万元当地产老板之后校园创业大潮中又一

“重磅”事件。随着主力研发的技术被收购，他以及创作伙

伴们都成为亿聚网员工，毕业后就在此工作。 开发操作系统

盼与Windows争锋 “007OS”到底是什么，竟能如此值钱？许

少煌介绍说，007OS简而言之，就是能够在网络上操作电脑硬

盘上的一切事情。比如你到网吧即可直接登录007OS操作自己

的硬盘，对经常外出的人特别方便；而且系统自带杀毒软件

，用户大可不必为安全费心。 许少煌自信地称，“007OS操

作系统成品出来后可与我们常用的“Windows”媲美，关键

是广大的用户能不能习惯，该系统能否被用户广泛地接受和

推广”。 据了解，国内很多软件都是基于“Windows”而开

发的，而“007OS”的创建可以帮助更多的技术人员便捷地实

现自己的想法，激起国内软件开发者的兴趣。 3人团队变不

可能为可能 该套系统的主力研发者许少煌，出生在潮州一个

普通家庭，初一时就开始接触电脑，刚开始只是玩玩游戏聊

聊天，学习basic语言后才真正变成了“编程发烧友”，考大

学时他毫不犹豫地选择了软件工程专业。 许少煌说，创建一

个操作系统，是每个程序员的梦想与追求。早在2005年他就

萌生了开创007OS的念头。“当时，我把这个想法告诉身边的

同学，几乎所有人都以为我是疯子，大家都觉得这是异想天



开不可实现的事。不过我倒觉得，很多事情开创之初都是不

被人认可的，要是被人人都接受的时候才做就没有意义了。

” 去年大学城的一次聚会，他认识了刚研究生毕业的阿鑫，

两人一拍即合，很快成立了“007OS工作室”，后来，团队又

吸纳了另外一名成员做技术工作，3人当中只有许少煌是在校

学生。 成立工作室以后，许少煌和伙伴们就成了“夜猫子”

。“晚上干劲十足，思维清晰，几乎每天都熬到凌晨，但早

上我仍会继续上课，而且从来没有拉下。”他说。 整个团队

都是技术迷，时不时会因为各持己见而争得面红耳赤，不过

打骂完又和好如初。“印象最深的是有一次，我们碰到一个

技术问题，但阿鑫不同意我的解决方法，我不服，花了一个

通宵把问题解决，最后他服服帖帖地认输了。” 200万收购价

分现金股权 谈到与亿聚的合作，许少煌称其实是一次偶然。

起初是在技术爱好者聚会上认识了亿聚网的CTO詹万章先生

，后来又有机会和该公司的工程师们一起交流，直到最后双

方达成合作意向。 “购买学生的技术我们是第一次，这也是

观望了几个月的结果。”亿聚网的CEO王逸舟接受记者采访

时说，他说，一方面许少煌的技术与亿聚网有契合之处，另

一方面是许的人品不错。 “有一回大热天他到公司还给我带

来水果，虽然事情很小，但可以从这些细节中看出他很会待

人接物。通常做技术的人都不善与人沟通，他让我刮目相看

。”王逸舟讲了这样一个细节。 200万元人民币让不少大学生

艳羡不已，认为是“高价收购”。王逸舟对此只有一个字：

值！他告诉记者，要达到许少煌目前的技术高度，起码要6

～8名资深软件工程师工作一年的时间。“每个软件工程师的

年薪在10万～15万之间，这就已经花去了百多万元。况且，



能否做出来还是未知数。因此，200万元是一个合适的价格。

” 王逸舟说，“谈判并没有外人想象中那么漫长和有火药味

，合作很快便达成了。”许少煌说。这200万元有一部分是折

现，一部分作为3人在亿聚的股权。 “这是一项技术，而非

一个网站。”对于收购的内容许少煌一再强调，“我肯把技

术卖出去，不是看重200万元，而是觉得合作可以迸发出更大

的能量。”他称，合作后自己可以专心做研发，其他如市场

、用户等则可以交由公司代为处理。自称是技术痴迷者的他

表示，之前一直没有考虑过赚钱，只是一门心思希望日后人

人都能用上007OS。 许少煌称不会休学创业 亿聚网的收购，

不但是收购技术，也把许少煌及其团队作为人才引入到公司

内。不过，许少煌就表示不会因此休学创业，在11月份实习

结束后还会回到校园，完成学业以及毕业设计。“毕竟基础

课程对于自己思维的形成有很大帮助。” 该校计算机学院党

委书记桑成好对于收购一事并不感到惊奇。“许少煌在班上

低调，安静，喜欢钻研技术，属于那种不鸣则已，一名惊人

的吧。”不过，桑书记也坦诚，许的成绩并不算最优秀：“

其实他所做的很多技术班上的学生都在做，他可以说是把问

题想得比较深入的集大成者。” 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


